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Universitäts- und Hansestadt Greifswald     05.03.2008 
Ortsteilvertretung Schönwalde II 
 
 

N i e d e r s c h r i f t 
 

der Sitzung der Ortsteilvertretung Schönwalde II am  05. Mrz 2008, 
Stadtcaritas Greifswald - Quartiersbüro, Makarenkos traße 11  

 
 
Öffentlicher Teil  
 
Beginn:  19:00 Uhr 
Ende:     20:50 Uhr 
 
 
 Anwesend 
 

Frau  Lemke  
Herr  Milner  
Herr  Schmidt  
Herr  von der Wense  

 
 Unentschuldigt 
 

Herr  Horn  
 
 Verwaltung 

 
Herr  Wieland  
Frau Tammert  

 
 Gäste 
 

Herr Gollin  
  
  
Tagesordnung  
 
 1. Sitzungseröffnung 

 
 
 

 2. Vorstellung der neuen Mitglieder der Ortsteilvertretung 
 

 
 

 3. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 
 

 
 

 4. Abstimmung der Tagesordnung 
 

 
 

 5. Kontrolle der Festlegungen  
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 6. Diskussion von Beschlussvorlagen 

 
 
 

 6.1. Jahresbericht 2006/2007 sowie Vorausschau 2008 des 
Sanierungsträgers für die Sanierungsgebie-
te/Fördergebiete Stadtumbau in der Universitäts- und 
Hansestadt Greifswald   
BauBeCon  

04/815 
 

 7. Informationen der Verwaltung 
 

 
 

 8. Informationen des Vorsitzenden 
 

 
 

 9. Sonstiges 
 

 
 

 9.1. Alte und neue Themen für die nächsten Sitzungen der 
Ortsteilvertretung 
 

 
 

 10. Bestätigung der Protokolle vom 13.06. und 05.09.2007 
 

 
 

 11. Schluss der Sitzung 
 

 
 

 
 
 
Zu TOP: 1.  Sitzungseröffnung  

 
 Herr Schmidt eröffnete die Sitzung um 19:00 Uhr. 

 
  
Zu TOP: 2.  Vorstellung der neuen Mitglieder der Ortsteilvertre tung  

 
 Von den beiden neuen Mitgliedern der OTV war leider nur Herr von der 

Wense anwesend. Er ist Vertreter der Fraktion Die Grünen/OK und der-
zeit Jura-Student an unserer Universität. Eine wichtige Motivation, sich 
zu engagieren waren für ihn erschreckende Wahlkampf-Auftritte der 
NPD und der Wunsch, unser Stadtviertel mitzugestalten. 
 

  
Zu TOP: 3.  Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner  

 
 Frau Hensel sprach die letzte Sitzung des Seniorenbeirats an, zu der 

Herr Schmidt eingeladen war, aber leider nicht teilnehmen konnte. Herr 
Gollin regte an, ein neues Treffen mit Herrn Dr. Frisch (Vorsitzender 
des Seniorenbeirates) zu vereinbaren, an dem Herr Schmidt, Herr Gol-
lin und Frau Hensel (Mitglied des Seniorenbeirates) teilnehmen sollten. 
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Zu TOP: 4.  Abstimmung der Tagesordnung  
 

 Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen. Es herrschte Irrita-
tion über die gegenüber der letzten (ausgefallenen) Sitzung veränder-
ten Tagesordnung, die aber ausgeräumt werden konnte.  
 
Die aktuelle Tagesordnung wurde einstimmig angenomm en. 
 

  
Zu TOP: 5.  Kontrolle der Festlegungen  

 
 Es gab keine speziellen Festlegungen, da die OTV mit dieser Sitzung 

nach längerer Zeit in neuer Besetzung erstmals wieder zusammentraf. 
 

  
Zu TOP: 6.  Diskussion von Beschlussvorlagen 
  
  
Zu TOP: 
6.1. 

Jahresbericht 2006/2007 sowie Vorausschau 2008 des Sanierungs-
trägers für die Sanierungsgebiete/Fördergebiete Sta dtumbau in 
der Universitäts- und Hansestadt Greifswald   
 

 Es gab eine Nachbewilligung von Mitteln für das Labyrinth, ansonsten 
ist die Situation für andere Projekte schwierig, weil die Mittel rückläufig 
sind. In diesem Jahr sollen die Außenanlagen des Puschkinringes nun 
endlich saniert werden (ab April). Speziell betrifft das die Blöcke mit den 
Hausnummern 1-11 und 59-70. Es sollen zusätzliche Bäume (unter an-
derem zwischen die Auto-Stellplätze vor dem Block parallel zum Thäl-
mannring nahe dem Kindergarten) gepflanzt werden. Dazu kommen 
neue Lampen, sanierte Gehwege und Hausvorplätze. Die Grünfläche 
vor den Blöcken in Richtung Thälmannring soll so gestaltet werden, 
dass die Feuerwehr im Ernstfall leichten Zugang zu den Häusern hat. 
Im Projekt Soziale Stadt soll in diesem Jahr (bis nächstes Jahr) das La-
byrinth fertig saniert werden.  
 

  
Zu TOP: 7.  Informationen der Verwaltung  

 
  

 
  
Zu TOP: 8.  Informationen des Vorsitzenden  

 
 Herr Schmidt beantwortete (soweit ihm die Zusammenhänge bekannt 

waren) Anfragen bzgl. des erzwungenen Ausscheidens von Herrn Tam-
mert, woraus sich eine aufgeheizte Diskussion ergab.  
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Die Ortsteilvertretung fordert auf Anregung Herrn Milner konkrete In-
formationen zu diesem Thema von der CDU-Fraktion bzw. vom Präsi-
denten der Bürgerschaft, Herrn Liskow! 
 

  
Zu TOP: 9.  Sonstiges 
  
  
Zu TOP: 
9.1. 

Alte und neue Themen für die nächsten Sitzungen der  Ortsteilver-
tretung  
 

 Im Verlaufe der Diskussion zeigte sich, dass sehr viele Ideen und Wün-
sche für Verbesserungen in unserem Ortsteil in der OTV vorhanden 
sind. Angeregt wurden unter anderem die Einrichtung einer Poststelle in 
Schönwalde II, Bänke (vor allem am Thälmannring zwischen den al-
tersgerechten Häusern und dem Schönwalde-Center), eine Stadtteilzei-
tung, ein „Seniorenspielplatz“. Ein Stadtteilfest soll in diesem Jahr am 
24. Mai stattfinden, nachdem das Fest im letzten Jahr aus verschiede-
nen Gründen nicht optimal verlief (zeitlicher Ablauf, Zeit im Jahr usw.) 
In diesem Jahr soll es kein Sportfest sein, sondern mehr in Richtung 
„Fest der Kulturen“ gehen.  
Unverständnis rief die Einrichtung des „Side Burgers“ beim Schönwal-
de-Center, also nahe dem Humboldtgymnasium hervor, weil die Anre-
gung zur ungesunden Ernährung für Kinder und Jugendliche beim heu-
tigen Wissensstand im Zusammenhang von Übergewicht und Gesund-
heitsproblemen eigentlich ein Schildbürgerstreich ist. So etwas sollte 
gar nicht erst genehmigt werden! Ein Schandfleck ist das Hochbeet vor 
dem Humboldtgymnasium, das vermutlich in absehbarer Zeit von selbst 
zerfallen sein wird.  
Wichtig für unsere weitere Arbeit sind die Ergebnisse der letzten Orts-
begehung (im letzten Jahr), vor allem mit entsprechenden Kommenta-
ren der Verwaltung, was in absehbarer Zeit zu verändern ist und was 
nicht. Für uns interessante Themen sind ebenfalls die Parkplatzsituati-
on, die Radwege und Bordsteinabsenkungen sowie der Zustand der 
Spielplätze.  
Es wurde angeregt, Herrn Uhlig (Behindertenforum) einzuladen, um 
über die Situation der Senioren und Menschen mit Handikap in unse-
rem Ortsteil zu beraten.  
Von Frau Hensel wurde kritisiert, dass vor allem die Bus-Linie 5 einen 
undurchsichtigen Fahrplan hat und eine viel zu lange Strecke abdeckt. 
Zudem sind die Busse nicht rollstuhlgerecht. 
 

  
Zu TOP: 
10. 

Bestätigung der Protokolle vom 13.06. und 05.09.200 7 
 

 Die Protokolle wurden bei einer Stimmenthaltung mehrheitlich bestätigt. 
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Zu TOP: 
11. 

Schluss der Sitzung  
 

 Herr Schmidt schloss die Sitzung um 20:50 Uhr. 
 

  
 
 
gez. Olaf Schmidt 
stellv. Vorsitzender der Ortsteilvertretung 
 
 
 
Anhang: Anschriften der OTV-Mitglieder 
 

Name Anschrift Telefon/Mobile  E-Mail-Adresse 
    
(Hensel, Eva-Maria Puschkinring 21 81 25 67)  
Horn, Matthias Kuhstraße 40   
Lemke, Marion Dostojewskistraße 19 B 82 23 67 marion-lemke@web.de 
Milner, Wolfram Dostojewskistraße 15 A 81 76 95  
Schmidt, Olaf Puschkinring 70 81 81 05 

162 949 11 
86 

pankreator@gmx.de 

von der Wense,  
Moritz 

Makarenkostraße 51 A 877 477 Moritz.Wense@web.de 

 
(Frau Hensel wird demnächst voraussichtlich für die SPD in der Ortsteilvertretung 
mitarbeiten) 
 


